

Un robot comprobará la estructura hallada en la zona de naufragio del 'Villa de Pitanzo'

La portavoz de los familiares de las víctimas trasladó que se encuentran "espectantes y esperanzados"

EP VIGO

El buque 'Ártabro', que se encarga de la misión de búsqueda, localización e inspección del pecio del 'Villa de Pitanzo', se dispone a bajar un robot 'Rov' submarino a la estructura metálica que fue localizada este viernes en la zona del hundimiento del pesquero para comprobar si se trata del buque gallego que naufragó en febrero de 2022, según informaron los familiares de las víctimas.

Después de haber salido de Vigo el pasado 17 de mayo y comenzar la operación de búsqueda hace varios días, el 'Ártabro' localizó lo que podría ser los restos del 'Pitanxo'.

Ante esta noticia, la portavoz de los familiares, María José de Pazo, trasladó que se encuentran "espectantes y esperanzados", aunque también señaló que les advirtieron que la confirmación no será "inmediata", ya que es posible que este fin de semana todavía no obtengan respuesta "con certeza" de si es el 'Villa de Pitanzo' o no.

"Hay que esperar, pero ya vamos avanzando, porque ya va a bajar el 'Rov' y estamos cada vez



El buque que encontró la estructura, el Ártabro | AEC

más cerca de saber la identidad de esa estructura metálica que las familias pensamos que es el Pitanzo, pero con cautela, puesto que aún no tenemos la certeza", insistió Pazo.

En esta misma línea, la representante también reiteró que las familias de las 21 víctimas se encuentran "esperanzas de que sea" el buque gallego, pero siempre "con cautela hasta que se confirme todo".

El pesquero gallego 'Villa de Pitanzo' naufragó a 450 kilómetros de la costa de Terranova en febrero de 2022, acabando con la vida de 21 de los 24 marineros a bordo.

A partir de ahí, las familias de los fallecidos trataron de averiguar qué sucedió, por lo que siempre pidieron que se baje al pecio para buscar pruebas.

Durante la instrucción, el juez tomó declaración al patrón del pesquero, Juan Padín, en calidad de imputado, a su sobrino Eduardo Rial y al marinero Samuel Kwesi, como testigos, al ser los únicos supervivientes del naufragio. La investigación se debe a que Samuel Kwesi ofreció una versión que contradice la de Padín y Rial, y que apuntaría a posibles negligencias que habrían desencadenado en la tragedia. ●

La Guardia Civil busca a la expareja de una mujer asesinada ayer en Oia (Pontevedra)

EP PONTEVEDRA

La Guardia Civil busca a la expareja de la mujer asesinada ayer en las inmediaciones del camping O Muíño, en la localidad pontevedresa de Oia. Según fuentes del cuerpo, se trata de un agente del propio Instituto Armado que tenía una orden de alejamiento de 300 metros de la víctima y la prohibición de comunicarse con ella. Por el momento, no fue detenido.

Las mismas fuentes afirmaron que la mujer, trabajadora de la limpieza del camping, recibió varios disparos cuando salía de trabajar tras finalizar su jornada laboral.

Los hechos se produjeron a primera hora de la tarde en las inmediaciones del camping O Muíño, situado en la parroquia de Mougás, al pie de la carretera que une Baiona y A Guarda. El 112 tuvo conocimiento de un altercado en este punto sobre las 16.10

horas. En ese momento, movilizó hasta el lugar a la Guardia Civil y a la Policía Autonómica.

Este sería el segundo crimen machista ocurrido en Galicia en 2023 tras el asesinato de una mujer en Baiona en febrero por el que fue detenida su expareja. Por el momento, se hace cargo del caso el Juzgado número 2 de Tui, que está de guardia. Si se confirma como de violencia de género, el encargado será el número 1, competente en esta materia. ●

▶ SANITARIOS

Comesaña resalta la figura del médico rural y reconoce la necesidad de "incentivar" estos puestos

El conselleiro de Sanidade, Julio García Comesaña, ensalzó la figura del médico rural y reconoció que, aunque es una responsabilidad "muy gratificante", necesita de ser "incentivado" desde las administraciones. "En la Xunta somos conscientes del esfuerzo que hacen nuestros profesionales y queremos ofrecerles las mejores condiciones para que puedan desarrollar su trabajo en el campo de la equipación y en el de las condiciones laborales", aseveró Comesaña.

▶ LIMPIEZA

Eliminado un punto de vertido de aguas residuales en Bueu

La Consellería de Infraestructuras e Mobilidade, a través de Augas de Galicia, eliminó ayer un vertido de aguas residuales procedente de una instalación industrial asentada en el ayuntamiento de Bueu. Según trasladó la Xunta, este foco fue localizado en el marco de las inspecciones rutinarias llevadas a cabo por los técnicos del Programa de Control de Vertidos, junto con la Gardería Fluvial de Augas.

▶ MEDIO AMBIENTE

Casi mil voluntarios colaboran en las 59 recogidas de basura de '1m2 contra la basuraleza' en Galicia

Casi mil voluntarios colaboraron ayer en las 59 recogidas de basura de '1m2 contra la basuraleza', del Proyecto Libera, de SEO/BirdLife en alianza con Ecoembes, celebradas ayer en toda Galicia, de las que 18 se ubicaron en la provincia de A Coruña, cinco en la de Lugo, diez en la de Ourense y 26 en la de Pontevedra. La directora xeral de Calidade Ambiental, Sostibilidade e Cambio Climático, Sagrario Pérez, participó en la séptima edición de esta jornada colaborativa celebrada con motivo del Día mundial del medio ambiente, y destacó "el compromiso de la Xunta con esta clase de iniciativas".



Uno de los voluntarios del proyecto | EP

▶ TRIBUNALES

Piden nueve meses para una acusada de abusar de un menor en Vigo

La sección quinta de la Audiencia Provincial de Pontevedra, con sede en Vigo, juzgará el próximo miércoles a una mujer acusada de un delito de abuso sexual a un menor tras supuestamente besarlo y realizarle tocamientos en varias ocasiones. Fiscalía solicita cuatro y cinco meses de prisión por ambos delitos, así como la prohibición de acercarse a la víctima o comunicarse con ella por cuatro años.

▶ CLIMA

Otra jornada de tormentas deja fuertes lluvias, más de 2.300 rayos y obliga a desviar un vuelo

Galicia vivió ayer otra jornada de tormentas que dejó fuertes precipitaciones en la práctica totalidad del interior gallego, donde se registraron más de 2.300 rayos. Uno de los puntos más afectados por las tormentas fue Santiago de Compostela. De hecho, según confirmó Aena, un vuelo procedente de Madrid que tenía previsto aterrizar en el aeropuerto de Lavacolla tuvo que ser desviado a Vigo. El tramo horario con más rayos ha sido entre las 16.00 y las 18.00 horas, con 1.577.